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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 12.07.2017 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:04 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

  

Frau Barbara-Christiane Jürgens SPD   
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   
Frau Hannelore Kops CDU   
Frau Ellen Kruse CDU   
Herr Claus May SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD   
Herr Bürgermeister Reinhard Pliquet
 SPD 

Vorsitzender  

Herr Niels Thimm SPD   

Außerdem anwesend 
Einwohner 2  
Frau Gesine Hein SPD   
Uetersener Nachrichten Frau Plückhahn  

Protokollführer/-in 
Frau Alexandra Kaland   

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 29.06.2017  einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung  ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
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Die Tagesordnungspunkte 15 „Grundstücks- und Personalangelegenheiten“ und so-
mit auch 16 „Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil“ 
werden abgesetzt, da kein Beratungsbedarf besteht. 
 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
 9  Ja-Stimmen,   - Nein-Stimmen,   - Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2016 
Vorlage: 0361/2017/ND/BV 

  

 5.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halbjahr 2016 
Vorlage: 0362/2017/ND/BV 

  

 6.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 8.6.17 
Vorlage: 0367/2017/ND/BV 

  

 7.  Prüfung der Jahresrechnung 2016 und Feststellung des Ergebnisses für die Gemeinde 
Neuendeich 
Vorlage: 0366/2017/ND/BV 

  

 8.  Beschlussfassung über die Neuausstattung mit Stühlen und Tischen für das Dörpshus 
Vorlage: 0369/2017/ND/BV 

  

 9.  Beschwerde von Einwohnern an der Straße Schadendorf zum Verkehrsaufkommen 

  

 10.  Mögliche Beteiligung am Klageverfahren gegen die Errichtung einer Müllverbrennungsan-
lage in Stade/Bützfleet 
Vorlage: 0370/2017/ND/BV 

  

 11.  Kommunale Arbeitsgemeinschaft zur Förderung des Fuß- und Radverkehrs in Schleswig- 
Holstein (RAD.SH) 
Vorlage: 0363/2017/ND/BV 

  

 12.  Änderung der Ermäßigung von Teilnahmebeiträgen durch den Kreis Pinneberg, hier: Auf-
hebung der gemeindlichen Sozialstaffel 
Vorlage: 0364/2017/ND/BV 
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 13.  Erlass einer Satzung für Sondervermögen der Gemeinde für die Kameradschaftspflege 
der Freiwilligen Feuerwehr 
Vorlage: 0365/2017/ND/BV 

  

 14.  Verschiedenes 

  
 

14.1.  
 
Reichsbürger 

  
 

14.2.  
 
Brennplatz 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Bericht des Bürgermeisters 
  

Bürgermeister Pliquet  begrüßt alle Anwesenden und berichtet anschlie-
ßend  laut Protokollanlage.  

  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Der TOP entfällt, da von den anwesenden Einwohnern keine Fragen ge-
stellt werden.  

  
  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Einwende gegen die Niederschrift der letzten GV Sitzung liegen nicht vor. 
  
  
zu 4 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2016 

Vorlage: 0361/2017/ND/BV 
  

Der Vorsitzende des Finanzausschusses, Herr Kleinwort, erläutert kurz die 
Sitzungsvorlage.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt in Höhe von 1.699,63 € zu genehmigen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 5 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halb-
jahr 2016 
Vorlage: 0362/2017/ND/BV 

  
Zu den vorliegenden Haushaltsüberschreitungen gibt es keinen Bera-
tungsbedarf.  
 

 Beschluss: 
Die Information des Bürgermeisters nach § 4 der Haushaltssatzung über 
geringfügige Haushaltsüberschreitungen in Höhe von 358,15 €  für das 2. 
Halbjahr wird zur Kenntnis genommen. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 8.6.17 

Vorlage: 0367/2017/ND/BV 
  

Der Finanzausschuss-Vorsitzende, Herr Kleinwort, geht kurz auf die Sit-
zungsvorlage ein und teilt mit, dass der Finanzausschuss die Haushalts-
überschreitungen bis 08.06.2017  genehmigt hat.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen bis 
08.06.2017 in Höhe von 8.438,20 € zu genehmigen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 7 Prüfung der Jahresrechnung 2016 und Feststellung des Ergebnisses 

für die Gemeinde Neuendeich 
Vorlage: 0366/2017/ND/BV 

  
Die Vorsitzende des Ausschusses zur Prüfung der Jahresrechnung, Frau 
Kruse, erklärt, dass während der Prüfung der Jahresrechnung vereinzelnd 
Fragen auftraten, die jedoch sofort vor Ort durch die Verwaltung geklärt 
wurden. Der Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung hat sich lobend 
über die Verwaltung geäußert.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Jahresrechnung für das Haus-
haltsjahr 2016, die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben 
in Höhe von 712.819,63 € und im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und 
Ausgaben in Höhe von 319.944,11 € abschließt, festzustellen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 8 Beschlussfassung über die Neuausstattung mit Stühlen und Tischen 
für das Dörpshus 
Vorlage: 0369/2017/ND/BV 

  
Herr Pliquet berichtet, dass er nach Blankenhagen zu der Firma Klipper 
gefahren ist, um Stoffproben zur GV Sitzung abzuholen und noch einmal 
über den Preis zu verhandeln.  Es wurde ihm mitgeteilt, dass im vorliegen-
den Angebot bereits Preise für den Großhandel berücksichtigt wurden und 
somit keine günstigeren Preise mehr angeboten werden können. Um et-
was Geld zu sparen, gäbe es lediglich die Möglichkeit, Stoffe aus der 
Preisgruppe 1 anstatt aus Preisgruppe 4 zu wählen. Bei der Stoffauswahl 
aus Preisgruppe 1 könnten 8,-- € je Stuhl gespart werden.  Herr Pliquet 
fügt hinzu, dass man bei der  Auswahl der Stühle auf die Griffmulde ver-
zichten sollte, da die Nutzer bei einer vorhandenen Griffmulde die Stühle 
eher ziehen würden anstatt sie zu tragen. 
Anschließend folgt eine rege Diskussion über die zu bestellende Menge 
von Tischen und Stühlen sowie über die Farbe des Stoffes. .  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, 80 META-Stühle sowie 24 Klappti-
sche, einen Stuhltransportwagen und einen Tischtransportwagen lt. Ange-
bot bei der Fa. Klipper zu bestellen.  Die Stoffauswahl erfolgt im Anschluss 
an die Sitzung. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 1   
  

 
zu 9 Beschwerde von Einwohnern an der Straße Schadendorf zum Ver-

kehrsaufkommen 
  

Von Anwohnern der Straße Schadendorf ist bei der Gemeinde ein  Be-
schwerdeschreiben   über das verstärkte Verkehrsaufkommen in der Stra-
ße Schadendorf eingegangen. Bürgermeister Pliquet teilt mit, dass Frau 
Thomsen von der Amtsverwaltung diesbezüglich  bereits Kontakt mit dem 
Kreis aufgenommen hat, der bereits Stellung dazu genommen hat.  Der 
Kreis könnte sich verschiedene Maßnahmen gegen das verstärkte Ver-
kehrsaufkommen vorstellen wie z. B. Zone 30-Schilder, Beschriftung der 
Straße u.ä.  
Mit den betroffenen Personen hat Herr Pliquet bereits gesprochen. Er 
schlägt eine Gesprächsrunde vor, um über mögliche Maßnahmen zu bera-
ten. 
Herr Mettjes, Vorsitzender des Bauausschusses, macht den Vorschlag, bis 
zur nächsten Sitzung des Bauausschusses mit den Bauausschussmitglie-
dern Vorschläge über mögliche Maßnahmen zu erarbeiten.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, eine Gesprächsrunde zu bilden, be-
stehend aus dem Bürgermeister, dem Bauausschuss-Vorsitzenden, dem 
stv. Bauausschussvorsitzenden, dem Sprecher der Bürgerinitiative sowie 
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den verantwortlichen Beteiligten. Außerdem werden die Bauausschuss-
mitglieder zur nächsten Sitzung des Bauausschusses  Vorschläge für ent-
sprechende Maßnahmen erarbeiten. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 10 Mögliche Beteiligung am Klageverfahren gegen die Errichtung einer 

Müllverbrennungsanlage in Stade/Bützfleet 
Vorlage: 0370/2017/ND/BV 

  
Herr Pliquet erläutert die Sachlage und erklärt, dass die Errichtung einer 
Müllverbrennungsanlage in Stade/Bützfleet auch negative Auswirkungen 
auf die Gemeinde Neuendeich haben kann, so dass er vorschlägt, sich an 
einem Klageverfahren gegen die Errichtung zu beteiligen. Es entsteht eine 
kurze Diskussion. Der Amtsdirektor, Herr Jürgensen, teilt mit, dass zur Sit-
zung des Amtsausschusses am 17.07.2017 Herr Dr. Werther von der BI 
Haseldorfer Marsch eingeladen wurde, um über das Thema zu berichten. 
 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, sich an dem Klageverfahren gegen 
die Errichtung einer Müllverbrennungsanlage in Stade/Bützfleet zu beteili-
gen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 11 Kommunale Arbeitsgemeinschaft zur Förderung des Fuß- und Rad-

verkehrs in Schleswig- Holstein (RAD.SH) 
Vorlage: 0363/2017/ND/BV 

  
Bürgermeister Plique geht kurz auf die Sitzungsvorlage ein und erklärt, 
dass es hauptsächlich die großen Städte sind, die sich an der Kommuna-
len Arbeitsgemeinschaft zur Förderung des Fuß- und Radverkehrs in 
Schleswig-Holstein (RAD.SH) beteiligen. Seiner Meinung nach ist die Ge-
meinde Neuendeich gut mit Radwegen ausgestattet. 
Amtsdirektor Jürgensen teilt dazu mit, dass die übrigen amtsangehörigen 
Gemeinden  zurzeit nicht beitreten wollen, eine Beratung über einen Bei-
tritt jedoch zu einem späteren Zeitpunkt noch einmal aufnehmen wollen. 
Gemeindevertreter Kleinwort möchte wissen, ob nicht, anstelle der einzel-
nen Gemeinden, das Amt dem RAD.SH beitreten könne. Dies ist laut 
Amtsdirektor Jürgensen nicht möglich.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt,  analog den übrigen amtsangehörigen 
Gemeinden dem RAD.SH nicht beizutreten, aber zu einem späteren Zeit-
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punkt noch einmal über einen Beitritt zu beraten. 
 
 

 zurückgestellt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 12 Änderung der Ermäßigung von Teilnahmebeiträgen durch den Kreis 

Pinneberg, hier: Aufhebung der gemeindlichen Sozialstaffel 
Vorlage: 0364/2017/ND/BV 

  
Bürgermeister Pliquet erklärt den Sachverhalt und macht deutlich, dass 
durch die Aufhebung der gemeindlichen Sozialstaffel den Eltern keine 
Nachteile entstehen.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt auf Grund der Änderung der Sozial-
staffel des Kreises Pinneberg, die gemeindliche Sozialstaffel zum 
01.08.2017 aufzuheben. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 13 Erlass einer Satzung für Sondervermögen der Gemeinde für die Ka-

meradschaftspflege der Freiwilligen Feuerwehr 
Vorlage: 0365/2017/ND/BV 

  
Bürgermeister Pliquet erläutert den Sachverhalt im Wesentlichen. Die 
Wehren müssen jedes Jahr einen Einnahme- und Ausgabeplan aufstellen 
und der Gemeindevertretung zur Zustimmung vorlegen.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Satzung für Sondervermögen der 
Gemeinde für Kameradschaftspflege der Freiwilligen Feuerwehr gemäß 
vorliegendem Entwurf. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 1  Enthaltung: 0   
  

 
zu 14 Verschiedenes 
  
  
zu 14.1 Reichsbürger 
  

Gemeindevertreterin Kops erkundigt sich  nach der Situation mit Reichs-
bürgern in der Gemeinde Neuendeich. Sie möchte  wissen, ob es bereits 
in der Gemeinde Neuendeich zu Vorkommnissen mit den Reichsbürgern 
gekommen ist. Bürgermeister Pliquet erklärt, dass nicht die Gemeinde 
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Probleme mit Reichsbürgern hat, sondern die Verwaltung. 
Amtsdirektor Jürgensen teilt mit, dass er bereits im Hauptausschuss zu 
diesem Thema berichtet hat und auch im kommenden Amtsausschuss 
dieses Thema noch einmal aufgreifen wird. Sorge mache ihm vor allem, 
dass einige Reichsbürger im Waffenbesitz sind. Der Kreis ergreift bereits 
entsprechende Maßnahmen zum Schutz seiner Mitarbeiter.  

  
  
zu 14.2 Brennplatz 
  

Gemeindevertreter Kleinwort    bittet darum, dass auch der Brennplatz 
gemäht wird, wenn die Straßenbankette gemäht wird.  

  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 21.07.2017 

 

 
   

(Reinhard Pliquet) 
Vorsitzender 

 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

(Alexandra Kaland) 
Protokollführerin 
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